

SATUAN PEMBELAJARAN

Mata Kuliah : *Sistem Informasi Akuntansi I*
 Kode : *AK407*
 Sks. : *3 (tiga) Sks. Smt: 4 (Empat)*
 Dosen : *Drs. Nono Supriatna, M.Si.*
 Budi S. Purnomo, SP., MM., M.Si.
 Toni Heryana, S.Pd.

Pertemuan ke: 1 s.d. 16.

Tujuan Pembelajaran	Pokok Bahasan/Sub Pokok Bahasan	Uraian Materi / Kegiatan	Metode dan Media Pembelajaran	Sumber Referensi	Evaluasi
1. Mahasiswa dapat memahami konsep dasar Sistem Akuntansi	Konsep dasar Sistem Akuntansi 1. Pengertian, tujuan, karakteristik dan komponen utama Sistem Akuntansi (SA) 2. Tujuan umum dan tipe penugasan penyusunan sistem akuntansi 3. Hubungan SA dengan SIM 4. Analisis sistem, Desain sistem dan implementasi sistem 5. Bagan alir	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Pengertian, tujuan, karakteristik dan komponen utama Sistem Akuntansi (SA) 2. Tujuan umum dan tipe penugasan penyusunan sistem akuntansi 3. Hubungan SA dengan SIM 4. Analisis sistem, Desain sistem dan implementasi sistem 5. Bagan alir Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum	Ceramah, Tanya Jawab		
2. Mahasiswa dapat memahami konsep dasar Formulir dan perancangannya	Konsep dasar formulir : 1. Pengertian, Manfaat, jenis dan penggolongan formulir. 2. Prinsip dasar perancangan formulir 3. dokumen sumber dan dokumen pendukung	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Pengertian, Manfaat, jenis dan penggolongan formulir. 2. Prinsip dasar perancangan formulir 3. dokumen sumber dan dokumen pendukung Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum	Ceramah, Tanya Jawab		
3. Mahasiswa dapat memahami konsep dasar Formulir dan perancangannya	Jurnal, Buku besar dan Buku Pembantu 1. Karakteristik Jurnal 2. Karakteristik Buku Besar Umum dan Kode Rekening 3. Karakteristik Buku Pembantu	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Pengertian, manfaat, jenis Jurnal 2. Metode Pencatatan data dalam jurnal 3. Prinsip dasar perancangan Jurnal 4. Karakteristik Buku Besar dan Buku Pembantu 5. Kode Rekening 6. Teknis pencatatan dalam Buku Besar dan Buku Pembantu Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum			

Tujuan Pembelajaran	Pokok Bahasan/Sub Pokok Bahasan	Uraian Materi / Kegiatan	Metode dan Media Pembelajaran	Sumber Referensi	Evaluasi
4. Mahasiswa dapat memahami konsep Sistem Pengendalian Intern dalam setiap sistem akuntansi	Sistem Pengendalian Intern (SPI) 1. Pengertian, unsur-unsur, tujuan dan lingkungan SPI 2. Penanggungjawab SPI 3. Pendekatan perancangan SPI 4. Pengendalian Intern Akuntansi dalam PDE	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Pengertian, unsur-unsur, tujuan dan lingkungan SPI 2. Penanggungjawab SPI 3. Pendekatan perancangan SPI 4. Pengendalian Intern Akuntansi dalam PDE Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum	Ceramah, Tanya Jawab		
5. Mahasiswa dapat memahami konsep penjualan kredit sebagai salah satu unsur Sistem Akuntansi pada perusahaan manufaktur.	Sistem Penjualan Kredit : 1. Penjualan Kredit dengan kartu kredit perusahaan 2. Sistem penjualan kredit 3. Sistem retur penjualan 4. Kombinasi prosedur order pengiriman dan prosedur penagihan 5. Sistem penjualan dalam lingkungan PDE	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Penjualan Kredit dengan kartu kredit perusahaan 2. Sistem penjualan kredit 3. Sistem retur penjualan 4. Kombinasi prosedur order pengiriman dan prosedur penagihan 5. Sistem penjualan dalam lingkungan PDE Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum	Ceramah, Tanya Jawab		
6. Mahasiswa dapat memahami Sistem Akuntansi Piutang sebagai salah satu unsur Sistem Akuntansi pada perusahaan manufaktur.	Sistem Akuntansi Piutang 1. Prosedur pencatatan piutang 2. Prosedur pernyataan piutang 3. Distribusi penjualan 4. Metode distribusi penjualan 5. Faktor-faktor pemilihan metode distribusi	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Prosedur pencatatan piutang 2. Prosedur pernyataan piutang 3. Distribusi penjualan 4. Metode distribusi penjualan 5. Faktor-faktor pemilihan metode distribusi Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum	Ceramah, Tanya Jawab		
7. Mahasiswa dapat memahami Sistem Akuntansi Pembelian sebagai salah satu unsur Sistem Akuntansi pada perusahaan manufaktur.	Sistem Akuntansi Pembelian : 1. Deskripsi dan unsur-unsur dalam sistem Pembelian 2. Sistem Pembelian dalam lingkungan PDE	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Deskripsi kegiatan pembelian 2. Fungsi yang terkait 3. Jaringan prosedur 4. dokumen yang digunakan dan informasi bagi manajemen serta catatan yang digunakan 5. Unsur SPI 6. Bagan alir dokumen 7. Sistem Pembelian dalam lingkungan PDE Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum			
8. Mahasiswa dapat memahami Sistem Akuntansi Utang	Sistem Akuntansi Utang : 1. Sistem retur pembelian 2. Prosedur pencatatan Utang	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Sistem retur pembelian 2. Prosedur pencatatan Utang			

Tujuan Pembelajaran	Pokok Bahasan/Sub Pokok Bahasan	Uraian Materi / Kegiatan	Metode dan Media Pembelajaran	Sumber Referensi	Evaluasi
sebagai salah satu unsur Sistem Akuntansi pada perusahaan manufaktur.	3. Distribusi Pembelian 4. Metode Distribusi pembelian	3. Distribusi Pembelian 4. Metode Distribusi pembelian Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum			
9. Mahasiswa dapat memahami Sistem Penggajian dan Pengupahan sebagai salah satu unsur Sistem Akuntansi pada perusahaan manufaktur.	Sistem Penggajian dan Pengupahan : 1. Deskripsi kegiatan 2. Informasi, dokumen dan catatan 3. Fungsi terkait dan jaringan prosedur 4. Unsur-unsur SPI 5. Bagan alir	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Deskripsi kegiatan 2. Informasi, dokumen dan catatan 3. Fungsi terkait dan jaringan prosedur 4. Unsur-unsur SPI 5. Bagan alir Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum			
10. Mahasiswa dapat memahami Sistem Akuntansi Biaya sebagai salah satu unsur Sistem Akuntansi pada perusahaan manufaktur.	Sistem Akuntansi Biaya : 1. Sistem Pengawasan Produksi dan jenis biaya 2. Deskripsi pengumpulan biaya 3. Unsur-unsur sistem akuntansi biaya 3. SPI dan bagan alir	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Sistem Pengawasan Produksi dan jenis biaya 2. Deskripsi pengumpulan biaya 3. Unsur-unsur sistem akuntansi biaya 3. SPI dan bagan alir Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum			
11. Mahasiswa dapat memahami Sistem Penerimaan Kas sebagai salah satu unsur Sistem Akuntansi pada perusahaan manufaktur.	Sistem Penerimaan Kas : 1. Sistem penerimaan kas dari penjualan tunai 2. Sistem penerimaan kas dari piutang dagang	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Sistem penerimaan kas dari penjualan tunai a. Deskripsi kegiatan b. Penerimaan kas dari <i>over the counter sale, COD sale, Credit Card Sale,</i> c. Unsur-unsur sistem , SPI dan flow-chart 2. Sistem penerimaan kas dari piutang dagang : a. Deskripsi kegiatan b. Cancelled Check c. Unsur-unsur sistem , SPI dan flow-chart Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum			
12. Mahasiswa dapat memahami Sistem Pengeluaran Kas sebagai salah satu unsur Sistem Akuntansi pada perusahaan manufaktur	Sistem Pengeluaran Kas : 1. Sistem Pengeluaran Kas dengan Cek 2. Sistem Dana Kas Kecil	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Sistem Pengeluaran Kas dengan Cek : a. Deskripsi kegiatan b. Unsur-unsur sistem, flow-chart dan SPI 2. Sistem Dana Kas Kecil a. Deskripsi kegiatan b. Unsur-unsur sistem, flow-chart dan SPI			

Tujuan Pembelajaran	Pokok Bahasan/Sub Pokok Bahasan	Uraian Materi / Kegiatan	Metode dan Media Pembelajaran	Sumber Referensi	Evaluasi
		Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum			
13. Mahasiswa dapat memahami Sistem Akuntansi Persediaan sebagai salah satu unsur Sistem Akuntansi pada perusahaan manufaktur	Sistem Akuntansi Persediaan : 1. Deskripsi persediaan 2. Metode pencatatan persediaan 3. Prosedur pencatatan harga pokok Produk 4. Prosedur pencatatan harga pokok Persediaan 5. Prosedur Permintaan dan pengeluaran Barang 6. Prosedur Pengembalian barang 7. Sistem perhitungan fisik persediaan	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Deskripsi persediaan 2. Metode pencatatan persediaan 3. Prosedur pencatatan harga pokok Produk 4. Prosedur pencatatan harga pokok Persediaan 5. Prosedur Permintaan dan pengeluaran Barang 6. Prosedur Pengembalian barang 7. Sistem perhitungan fisik persediaan Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum			
14. Mahasiswa dapat memahami Sistem Akuntansi Aktiva Tetap sebagai salah satu unsur Sistem Akuntansi pada perusahaan manufaktur	Sistem Akuntansi Aktiva Tetap : 1. Deskripsi aktiva tetap 2. Transaksi Aktiva tetap 3. Usur-usnsur sistem, flow-chart dan SPI	Mahasiswa menyimak penjelasan tentang : 1. Deskripsi aktiva tetap 2. Transaksi Aktiva tetap 3. Usur-usnsur sistem, flow-chart dan SPI Mahasiswa menanyakan hal-hal yang dianggapnya belum			

Dosen Mata Kuliah,

Drs. Nono Supriatna, M.Si.
NIP. : 131 645 102